



Séminaire de Formation

Participation

Il est hors de doute qu'un Séminaire de Formation est absolument nécessaire. Je trouve que s'il est essentiel pour les futurs membres du CD il l'est aussi, au moins, pour les présidents des Fédérations. En effet, chaque Fédération a son orientation, sa mystique et tout cela dépend étroitement du président. Il me semble indispensable que tous les présidents des Fédérations soient formés "a Pax Romana". Cela veut dire qu'ils doivent d'une part, donner une empreinte internationale, universelle à l'orientation des leurs Fédérations et d'autre part, doivent avoir la conscience d'être "la substance" de Pax Romana en tant que Mouvement International. Pour cela il me semble indispensable pour eux le Séminaire. Sans eux, nous aurons une armée de fantômes, car Pax Romana existe réellement quand son idéal est profondément vécu au plan national.

Date: avant l'Assemblée Interfédéral

Fundação Cuidar o Futuro

Lieu:

Je comprends qu'il peut avoir des avantages à tenir le Séminaire à Fribourg, mais nous ne pouvons pas oublier que la plupart des dirigeants sont dans leurs temps de vacances et donc il serait bon qu'on puisse être dans un lieu "reposant" (comme Flühli, par exemple). Cela n'est pas très loin de Fribourg et on pourrait mettre la documentation en paquets - ce n'est pas comode mais ça peut bien changer l'ambiance du Séminaire.

Durée:

A mon avis pas plus que 2 semaines. Pourquoi pas plus? Si vous mettez une semaine pour l'Assemblée Interfédéral à laquelle tous les participants du Séminaire doivent être présents et encore la réunion du CD après l'Assemblée Interfédéral et si vous considérez ceux qui viennent, parexemple, des pays les plus éloignés de l'Europe (au moins 5 jours, aller et retour), vous en aurez pour un mois. A mon avis c'est déjà difficile pour les dirigeants nationaux qui sont à cette époque même tellement né-

cessaire dans leurs pays. Évidemment c'est toujours possible d'avoir d'anciens dirigeants des Fédérations qui font des tours dans l'Europe mais l'expérience nous a montré quelle est l'empreinte qu'ils donnent alors à leurs Fédérations.

Voilà ce que je considère un possible calendrier pour les réunions de l'été 1956:

Comité Directeur (avant le Séminaire) - 2 jours - pour préparer exclusivement le Séminaire

Séminaire de Formation - 11 Jours

Comité Directeur (après le Séminaire) - 2 jours - pour faire le bilan du Séminaire et en dégager déjà des idées pour la préparation imminente de l'Assemblée Inter-fédérale

Assemblée Interfédérale - 7 jours

Programme:

Dans les grandes lignes je suis d'accord avec les suggestions de la circulaire N° 10/55. Il me semble qu'elle dressent le programme essentiel du Séminaire. **Fundação Guider o Futuro**, je dois y introduire quelques changements de durée et de distribution des thèmes.

Le premier élément de formation qu'il faut donner aux participants c'est la primauté du spirituel. Notre affaire est essentiellement un affaire de sainteté et toute l'organisation (les plans, les rencontres, les publications) n'est possible que par la sainteté et ayant comme but la sainteté de tous. C'est là le sens du "Adveniat regnum tuum". Ce sens de spiritualité est le plus efficacement atteint dans une retraite. Cette retraite est alors le moyen de nous mettre plus catholiquement en contact nos frères.

Je suis d'accord avec le thème de base suggéré, mais je restreint la durée à 1 jour.

À mon avis il y a maintenant trois grands points pour le programme:

1. Pax Romana - Communauté d'universitaires au sein de l'Église:
(2 jours)

a) l'Université - les problèmes de l'Université: ses difficultés et ses possibilités (la "euse" de l'Université est le rôle qu'elle

doit remplir en tant qu'institution et par ses diplômés).

b) l'Eglise - sa mission dans le monde moderne; le rôle des laïcs dans cette mission (on peut faire le "développement historique" de leur prise de conscience).

c) Pax Romana - son histoire; sa mission dans le monde d'aujourd'hui:

- au niveau national
- au niveau international

(Les deux points suivants sont le développement de ces deux aspects envisagés d'une façon concrète et en vue du travail futur).

2. Le rôle de Pax Romana - MIEC dans le travail apostolique des Fédérations - 4 jours

- Les moyens dont dispose Pax Romana:

- les réunions d'étude
- les publications

- Les points du travail des Fédérations où peuvent être utilisés ces moyens. Ici on pourrait suivre les conclusions du Congrès Mondial à peu près comme je l'ai esquissé dans le document que je vous ai envoyé. Il s'agissait de voir les aspects fondamentaux de la vie des Fédérations et d'étudier ce que Pax Romana a fait et ce qu'elle doit faire dans chaque domaine.



Fundação Cuidar o Futuro

3. Le rôle de Pax Romana dans le plan régional et internationale - 4 jours

a) La vie interne de Pax Romana - le travail régional (les problèmes spécifiques); l'entraide; les étudiants étrangers (à peu près le point 4).

b) Les utilisations de Pax Romana avec les autres organisations internationales (tout le point 7).